

SUSCRICION
VOLUNTARIA

EL PERSEGUIDO

APARECE
CUANDO PUEDE

PERIODICO COMUNISTA ANARQUICO

Siendo la propiedad un robo,
la expropiacion es una necesidad.

Condenados por la sociedad presente á ser oprimidos ú opresores
explotados ó explotadores, nos rebelamos contra ella.

IMPORTANTE

Advertimos á los compañeros, que no manden correspondencia de ninguna clase para «El Perseguido» en la casilla de Correos, porque está intervenida por la policía. Hacemos esta advertencia á los compañeros tanto de la Capital como del Interior y exterior sin perjuicio de que los compañeros puedan seguir recolectando suscripciones para la propaganda esperando á remitir las cantidades recolectadas, hasta cuando se les notifique nuevamente una direccion para mandarlas.

LA ADMINISTRACION.

El Crimen de Jerez

10 DE FEBRERO DE 1892

El día 10 de Febrero, es una fecha memorable en que la burguesía en España cometió uno de los crímenes mas horripilantes que cuenta la historia contemporánea.

En esta ocasion, no creemos de necesidad el hacer una apología con todos los detalles que patentizan el crimen cometido por las autoridades, por la razon de que es universalmente conocido; solo recordamos el hecho para avivar el deseo de venganza y el odio que nos inspira la clase opresora.

Sabido es que Andalucía es una parte donde los campesinos so víctimas de una explotación mas inhumana que en otra cualquiera de España.

Andalucía donde grandes extensiones de campo cuyas fértiles tierras producen abundantemente el trigo, el vino, el aceite y toda clase de frutos, es donde los trabajadores sufren mas rigores de la miseria. No pudiendo los trabajadores resistir por mas tanta miseria, determinaron hacer una entrada en Jerez; donde grandes depósitos y almacenes estaban repletos de comestibles que se pudrían, haciendo contraste con el hambre, que invadía entre las familias proletarias, cuyos comestibles habian producido.

Desgraciadamente en aquella ocasion, los trabajadores por mas que se apoderaron de Jerez por el termino de seis horas, no supieron aprovecharlas en dedicarse á la expropiacion de toda aquella abundancia que se le habia usurpado, despues de haberlo producido con sus sudores y sacrificios.

Inmediatamente cundió la noticia, y acto continuo se mandaron para Jerez numerosas fuerzas de la guardia civil y del ejército, para masacrar á los trabajadores que impulsados por el hambre, habian tomado una insignificante parte de lo que les correspondia.....

Las fuerzas mandadas en Jerez, para dominar á los revoltosos, cometieron sobre estos, toda clase de infamias y atropellos, efectuando arbitrariamente numerosas prisiones, y procesando á cuatro compañeros, *Lamela, Zazueta, Buciqui, y Lebrijano*, los cuales, sin prueba de delito alguno fueron sentenciados á muerte en patíbulo, cuya ejecucion se llevó á efecto el 10 de Febrero de 1892.

Trabajadores todos: Acordaos del crimen de Jerez puesto que se acerca el día de las reivindicaciones. La burguesía, sediente de sangre proletaria, no se conforma con explotarnos y hacernos morir de hambre, sino que nos encarcela y asesina.

Aceptemos pues esa lucha de clase, que tanto se generaliza por todo el universo.

Si queremos ser libres, es necesario exterminar de una vez para siempre, esa clase opresora.

La dinamita es un elemento muy poderoso y recomendable para dar un golpe á la burguesía; vengando de esa manera, no solamente, á los mártires de Jerez, sino, que tambien á tantos miles de víctimas inmoladas por la avaricia de nuestros verdugos y explotadores.

Somos Intransigentes

En distintas ocasiones lo hemos demostrado. A pesar de las persecuciones, de los atropellos, y encarcelamientos arbitrarios, ó mejor dicho, criminales, de los cuales somos víctimas todos los días con mas frecuencia los anarquistas por las autoridades de esta república, modelo de..... libertades; *apes r* de los saqueos y violacion de domicilios á la par de los insultos mas degradantes y amenazas mas criminales que tenemos que sufrir por parte de los esbirros llamados del orden público; apesar de todos esos actos de salvajismo que demuestra el grado de *civilizacion* de la sociedad en el siglo de las *luces*, nosotros los anarquistas les provaremos que todas cuantas medidas tomen é infamias cometan para suprimirnos son y serán siempre ineficaces y contra-productos para reprimir la propaganda de los principios Comunistas Anárquicos; sino que al contrario de ello, la fomentarán mas; por la razon de que se despertará mas energía y actividad entre los varios miles de obreros convencidos en las ideas anárquicas que hay actualmente en este pais y esa misma actividad y energía acompañada de las persecuciones y encarcelamientos de anarquistas nos ayudará á convencer con mayor rapidez y facilidad á otros tantos obreros que todavia no lo están. Las naciones europeas nos dan una prueba evidente del resultado de las persecuciones y sin ser profetas, podemos asegurar que en esta tendrá que suceder otro tanto, pese á quien pese. He aquí el porqué somos intransigentes. Hoy ya no se nos combate por medio de la discusion en nuestras ideas porque la sublimidad de ellas basadas por la ley natural, la razon y la justicia, ponen de relieve el despotismo y desbarajuste de la sociedad burguesa. Ya nadie ignora que las únicas fuerzas que emplea la burguesía y los gobiernos todos para combatir á los anarquistas, se concretan en insultos, calumnias y atropellos; mas como quiera que ante la razon de la fuerza bruta se opone la fuerza de la razon, es por lo mismo que la anarquía abre brecha, arrollando cuantos obstáculos halla á su paso, por ser injustos.

Que se convenzan los verdugos de la actual sociedad; de que encarcelando y calumniando individuos que profesan una idea, jamás conseguirán matarla ni podrán demostrar que esta sea mala ni tampoco de que están en un error los que la profesan.

Sabido es que la actual sociedad es injusta por todos conceptos y como tal está destinada á desaparecer de igual manera que desaparecieron sus antecesores de la barbarie y del feudalismo.

La lucha de clase ha principiado ya y esa lucha que tanto procura evitar la burguesía ya con el nombre de patria, ya con el de religion, no acabará hasta que deje de existir el privilegio y el monopolio; la propiedad individual y las autoridades.

De ninguna manera puede subsistir una sociedad que como la actual se componga de dos clases una que produce sufriendo la miseria mas espantosa, y otra sin producir absolutamente nada util absorbe todo lo que aquella ha producido; una que gime y llora, mientras que otra rebosa de satisfacción á espensas de los sufrimientos de aquella; la primera está explotada y esclavizada; la otra es la esclavizadora y explotadora. La lucha entablada entre esas dos clases antagonicas (de cuyas una tiene que desaparecer) no hay fuerza alguna que pueda detenerla y como quiera que los trabajadores ya se dan cuenta de donde proviene el malestar que les aqueja, es por la misma razon que la burguesía de todo el universo está temblando por que se vé vencida y espuesta á sucumbir de un momento á otro por la clase oprimida que se opone al privilegio y á la explotación del hombre por el hombre.

Los anarquistas manifestamos las causas del malestar que sufre la clase trabajadora y no hallando nuestros opresores razones que puedan rebatir

nuestros argumentos, emplean el medio de encarcelamientos.

Nosotros por nuestra parte, aceptamos cualquier clase de lucha á cuya se nos provoque y mientras no se nos haga comprender con razones que el campesino que cultiva las tierras cuyas producen el trigo, el vino y demás frutos, no tenga derecho á comer pan y tomar vino. Mientras no se nos pruebe en que es justo que el albañil que edifica grandes palacios (que en cada uno de ellos solo habita una reducida familia burguesa donde podrian acomodarse numerosas familias obreras, mientras que el desgraciado operario, ese mismo albañil que ha empleado sus fuerzas, quebrantado su salud y derramado con frecuencia su sangre durante la edificación de dichos palacios) no puede disponer tan siquiera de un miserable rincón con un pedazo de techo con que refugiarse de la intemperie, como el tegeador, que tege la tela y el sastré que confecciona los vestidos tengan que andar desnudos, el zapatero descalzo y así sucesivamente todos los oficios. Cuando nuestros opresores nos hayan convencido de que todo eso es justo, entónces, y solamente entónces será cuando dejaremos de ser rebeldes; pero de lo contrario no conseguiremos nada por medio de persecuciones y encarcelamientos sino que por el contrario, trabajaremos con mas energía para la abolicion de clases y siempre seremos mas revolucionarios é intransigentes.

Persecuciones Estúpidas

El terror que se apoderó de la burguesía, la lleva al colmo de la estupidéz.

Ya no se trata de castigar por explosiones ó por otros hechos análogos, sino que se trata de matar una idea que se va apoderando con una rapidez inconcebible de la conciencia de todos los trabajadores y aun de una gran parte de la misma burguesía.

¿No es una estupidéz el pretender destruir la idea anarquista cuya se aspira en la atmósfera, que se respira en el ambiente de una sociedad corrompida; que la miseria en que vejeta la clase obrera es el gran manantial que la fecundiza y la tiranía y las persecuciones de los gobiernos es el acicate que la da movimiento y vida?

Querer matar una idea con los mismos elementos que la dan vida, es el colmo de la estupidéz.

No puede negarse que es estolo que se pretende. Las persecuciones y prisiones de anarquistas efectuadas en Buenos Aires y Rosario, vienen á justificar nuestra afirmacion.

¿Porqué fueron encarcelados en esta de Buenos Aires varios compañeros y despues de haber sufrido un mes de prision se les ordena salir del pais ó de lo contrario serian trasportados al Cabo de Hornos en la Isla de los Estados.

¿Hubo alguna causa que pudiera justificar su procedimiento?

¿Han habido explosiones ó algun hecho extraordinario por parte de los anarquistas? Nada de eso; lo que hay y lo que se ha dicho es que no se quiere que en este pais se propaguen esas ideas y para ello cometen las mas grandes estupideces.

Empiezan por comisionar á la policía secreta para que hipócritamente se hagan simpatizadores de la anarquía y proponer a los anarquistas reuniones secretas y ofrecerles toda clase de explosivos. Un día se presentó en el taller de carpintería de dos compañeros de Almagro, un agente secreto y les propone en venta sesenta kilos de dinamita; pretendiendo dejarles la muestra en el taller. Los compañeros conociendo al policía, se negaron á admitirla y este, tuvo que irse con la música á otra parte.

Otros agentes visitaban los domicilios de algunos compañeros, haciendo las mismas proposiciones, porque se trataba de preparar un motivo para empezar las prisiones; pero los compañeros estaban avisados y los secretos, eran espías por los anarquistas para hacerles fracasar la comedia y por tal motivo, esta no pudo representarse.

La misma policía secreta hizo imprimir varios anónimos amenazando con explosiones terribles cuyos anónimos repartió á las redacciones de la prensa burguesa (para que se publicaran) y también á algunos fabricantes capitalistas, valiéndose de este medio para producir alarma. Mandaron también escritos para publicar en *El Perseguido* diciendo que estaban dispuestos para hacer volar al presidente de la República y que solamente esperaban ponerse en relación con los redactores del periódico.

¡Si serán cándidos esos imbéciles de policías! Todo eso y algo más hicieron los secretos pero como no podía por menos de suceder, todos sus planes quedaron frustrados porque los anarquistas les seguían de cerca y resultó de ello que las autoridades tuvieron que empezar las prisiones de los compañeros sin otro pretexto que el de *no querer que se propaguen en la República Argentina las ideas anarquistas porque (dicen) que en este país hay bastante libertad y los obreros están bien y el que no tiene capital es por que lo derrocha ó no quiere trabajar*. Esta fué la razón que se les dió á los anarquistas presos para justificar su prisión.

Los obreros argentinos son los que pueden decir si tienen ó no razón sus gobernantes. Los esclavos de Tucumán, de Mendoza, del Chaco y de otros puntos, tienen la palabra; pero antes de hablar, que se trasladen al otro lado de la frontera si es que logran traspassarla, porque de lo contrario si hablan en este país, se hará uso de la libertad que tienen las autoridades para fusilarlos como hicieron en otras ocasiones.

A los compañeros presos y desterrados, se les ha dicho por las autoridades que sabían eran trabajadores y de muy buenas referencias, pero que tenían esas ideas que aunque en Europa tenían razón de ser, aquí en América, no, por las razones antes dichas.

Los seis compañeros que fueron presos y que en la actualidad se hallan en Montevideo trabajando, han sido arrancados de los talleres de Buenos Aires donde trabajaban y todo el pueblo trataba de averiguar la causa de esas prisiones, pues nadie podía creer que fuese solo por tener ideas contrarias á toda clase de gobierno cuando la Constitución Nacional proclama la libertad del pensamiento, de la palabra y de la imprenta.

A pesar de todos estos antecedentes favorables á nuestros compañeros, el *Correo Español* con el mayor cinismo pedía al gobierno que los fusilara y esto lo decía con toda formalidad, después de digerir la suscripción que hizo para el sub-marino Peral y una buena parte de la hecha para sacar triunfante el trapo español sobre los sucesos de Melilla.

También es del dominio público, la gran cantidad de pesos que el gobierno letrina, cuya tapadera es Saenz Pavo, para que todos los diarios burgueses hablaran próximamente en la misma forma que el *«Correo Español»*.

Sin embargo, apesar de cuanto han insultado y calumniado los diarios y apesar de las estúpidas persecuciones de las autoridades en contra los anarquistas, el pueblo trabajador siente el malestar y la necesidad de la Revolución Social para emanciparse de la explotación.

Las prisiones de los compañeros de Buenos Aires y Rosario, han servido para dar una lección de alta moral á la burguesía, haciendo extender mas la propaganda del comunismo anárquico y para convencer al pueblo en general de que esas injustificadas persecuciones, justifican las explosiones de dinamita en los teatros aristocráticos que son los puntos donde se recrean los que exigen esas persecuciones de las autoridades. Mientras el malestar exista, las ideas se propagarán solas y cuantas persecuciones se haga en contra de los anarquistas para matarlas, serán no solamente inútiles, sino que también contraproducentes y estúpidas.

Conferencia dada en Lujan

— 0 —

La cuestión social es la que hoy en día se impone, y no es posible dejarla en olvido, por que en todas partes del mundo podemos ver que los hombres reclaman la solución como una necesidad imperiosa y urgente; — en todas partes vemos la misma terrible ansiedad é inquietud, la misma miseria y sufrimiento, y en todas partes la lucha se acentúa cada día mas entre la clase que haciéndolo todo no posee nada, y aquella que sin hacer nada, lo posee todo.

¡Libertad! ¡Igualdad! ¡Fraternidad! Estas palabras contienen en si toda la aspiración de la humanidad durante tantos siglos de lucha, y fueron proclamados bien claro y altamente durante la gran revolución francesa del siglo pasado.

Si hace ya mas de un siglo que fueron proclamados, y todavía nos preguntamos donde está la igualdad, y todavía una clase dominante se rie de ella y rechaza la idea como absurda é irrealizable.

Y la verdad es que cuando aquella Revolución dió por resultado la cesión del poder por una clase en favor de otra, cuando el rey, el noble y el sacerdote entregaron el poder en las manos del burgués el pueblo no había hecho mas que cambiar sus amos; y cada día que pasa nos ofrece nuevas pruebas de que en vez de libertad tenemos con la dominación burguesa una tiranía que produce peores efectos que las anteriores.

Libertad, Igualdad, Fraternidad, son vanas palabras, ó mas bien son mentiras ahora despues de un siglo de la que se llama Democracia, ó Instituciones Democráticas puestas en práctica. Mentira es decir que no hay libertad cuando la vida, la existencia de uno depende de la voluntad de otro, cuando todos los medios de vivir están en el poder de unos pocos que pueden hacer uso de ellos para dominar y esclavizar á los otros; es una mentira hablar de libertad cuando unos hombres que se dan el nombre de gobierno ó estado, dicen á los otros: «Tenéis que hacer tal ó cual cosa por que nosotros os lo mandamos hacer». También es una mentira la Igualdad mientras que haya unos que no tienen nada mas que sus brazos y otros que poseen toda la riqueza social.

¡Y la Fraternidad! Todos sabemos la poca Fraternidad que existe en esta sociedad fundada en la dominación y la explotación de unos por los otros. ¿Qué fraternidad puede haber en una sociedad que reconoce la lucha entre los hombres como su condición normal y como una cosa buena y meritoria?

¡Lucha acérrima en todas las cosas y en todas las relaciones sociales — lucha entre las diferentes clases sociales, y no menos lucha entre los miembros de cada una de ellas! Entre los poseedores de la riqueza social existe una lucha continua promovida por el deseo que tiene cada uno de ellos de hacerse dueño de una parte mas grande de la producción de los trabajadores, y los trabajadores están obligados á luchar entre si, para poder conseguir el permiso de producir. El trabajador está obligado á luchar con sus compañeros para conseguir de algun rico patron poseedor de los medios de producir, que le tome por su esclavo y le permita trabajar!

¡Viva la Libertad y la Igualdad!

Pero en recompensa de todo eso, nos dicen que estamos civilizados. ¡Ah! la civilización es una gran cosa! Tantas cosas tenemos los civilizados que no tienen los salvajes, — telégrafos, ferro-carriles luz eléctrica, etc., etc., y una maquinaria tan perfecta que podemos producir montones de mercaderías en pocas horas, maquinaria que en países como Inglaterra, Bélgica y los Estados Unidos representa la fuerza de cientos de millones de hombres. Todas estas cosas tenemos y tantas otras que ni en sueño no tienen los salvajes y sin embargo no tenemos tanta libertad como ellos ni tiene el trabajador civilizado tanta seguridad como el salvaje de tener suficiente alimento para sostener su vida y la de su familia!

En países salvajes los hombres tienen á su alcance todos los medios para vivir. Cada uno es libre para buscar el sustento para su familia solo ó acompañado con otros; mientras que en países que han alcanzado un alto grado de civilización, el trabajador está obligado para vivir y sostener su familia, venderse á bajo precio á uno de sus semejantes Hemos abolido la esclavitud y, al contrario, el trabajador es tan esclavo como siempre.

Sin embargo, hay una diferencia en su favor, y, aunque es una diferencia sentimental, es de gran trascendencia para el y también para su opresor.

En el tiempo antiguo, los amos decían, con franqueza brutal, á sus esclavos: «Vosotros sois nuestros esclavos, todo el producto de nuestro trabajo pertenece á nosotros» y si el esclavo pedía una explicación de tal estado de cosas tan contrario á toda justicia, los sacerdotes, pagados y manidos por los patrones, contestaban: «Dios que ha hecho todo y que lo dirige todo, así ha ordenado» y los pobres esclavos, que tenían fé ciega en Dios, y por consiguiente, en los sacerdotes, como inspirados por él, se callaron y se agacharon. Pero, desde hace algun tiempo, esta fé estúpida de los hombres, ha recibido muchos duros golpes; ya no tienen fé en un Dios, que de su voluntad, manda hacer injusticias, y ahora para engañar á los esclavos, es necesario ahora la mentira, la hipocrasía porque con siglos de lucha han ganado á lo menos la ventaja, (sentimental por ahora, pero que tendrá sus resultados positivos dentro de poco) — la concesión que todos *deben de estar libres* que la Igualdad *debe* de reinar en la tierra, y así es que ellos que dominan y tiranizan á los trabajadores

hoy en día, tienen que hacerlo por medio del engaño, haciéndoles creer que aunque son pobres no son esclavos; diciéndoles que son libres porque así declaran los códigos y las constituciones, y por que sus amos les conceden el permiso de votar en las elecciones para nombrarse patrones y gobernadores. Pero en todas partes los trabajadores empiezan á comprender que son engañados. Muy bien conocen que los pobres son esclavos y que es absurdo hablar de libertad mientras algunos están siempre acosados por el hambre, y otros tienen el derecho de vivir ociosos mantenidos en la abundancia por el trabajo de los mismos hambrientos.

Si hay todavía tantos obreros que se dejan engañar creyendo que el amo les da de comer, muchos ya conocen la verdad de que son ellos que sostienen con su trabajo á todos los ociosos y haraganes — los ricos; y comprenden que si tantos obreros pasan una vida de miseria y privación, la causa es por que hay tantos ricos que viven en el lujo á cuenta de los trabajadores. Empiezan á comprender en que consiste, y la verdadera naturaleza de eso que se llama capital, y ven claramente que es otro modo de esclavitud.

Y ya es tiempo que lo conocieran como tal. No tenemos hoy el mercado de esclavos en la misma forma como en la antigüedad. El trabajador no está vendido como un animal cualquiera, pero la forma tan solo ha cambiado. Tenemos ahora el mercado del trabajo, el precio del trabajo. Pero el trabajo es el trabajador: no puede existir sin él. Consiste en la fuerza que tiene el trabajador en sus músculos, sus nervios y su inteligencia y cuando dicen el *precio del trabajo*, no quiere decir otra cosa que el precio del trabajador ó esclavo á salario. Pero aquí como en todas las cosas los explotadores están obligados á emplear la mentira, y la hipocresía para no dejar conocer al trabajador su verdadera condición de esclavo.

Es cierto que el trabajador de hoy no pertenece como propiedad á ningún individuo entre los amos, pero no obstante eso, se vende y se compra todos los días que trabaja. Le compra algun capitalista que quiere hacer lucro de su trabajo pero quién le vende? ¡el vendedor es el trabajador mismo! Está obligado á buscar un comprador cuando no tiene con que comer, y el día que no encuentra comprador tiene que mendigar, robar ó morir de hambre.

¿Qué ventaja tiene entonces sobre el esclavo de la antigüedad ó sobre el del Brazil de poco tiempo ha? Ninguno. Al contrario, el esclavo tenía la ventaja real y positiva que siempre tenía suficiente él y su familia, para comer. A él no le importaba nada que en ciertas épocas hubiera salida para sus productos, porque el interés personal de su amo le obligaba darle de comer y cuidar de su salud por todos los medios posibles. Los esclavos no mueren de hambre en medio de la abundancia — ni en el centro del Africa; pero cientos de familias enteras de los trabajadores que se llaman libres mueren de hambre todos los años en todos los países civilizados.

¿Porqué será eso? Y muchos me contestarán que hay tanta gente en aquellos países que los medios de vivir no alcanzan para todos. Pero esta contestación carece completamente de fundamento, como puede tener la prueba cualquiera que quiera consultar una obra de estadística. Allí verá que los países que tienen mas población tienen mas riqueza, no solamente en el conjunto, sino que con cada aumento de población hay un aumento mas grande de producción para cada persona. Además de esto hay que notar que no es cuando hay pocos productos que los obreros en países civilizados carecen de todo, sino al contrario es generalmente cuando hay una gran abundancia que andan desocupados y por consiguiente, sin medios de vivir.

El obrero no tiene otro medio de vivir que lo que puede comprar con su salario, cuando el mismo ha producido una gran abundancia le falta el salario porque el patron, el capitalista, no puede vender los productos á un precio que le rinda una ganancia.

¿Puede haber una condición de cosas mas cruel y absurda de que la misma energía del trabajador su misma actividad y aplicación al trabajo aumenten su miseria, y la dificultad que tiene para vivir al mismo tiempo que su enemigo, su opresor el capitalista aumenta siempre su riqueza y de la misma miseria del trabajador hace nuevas cadenas para esclavizarle?

He dicho que el capitalista es el enemigo del trabajador, y no hay otra palabra que pueda dar expresión á la relación que existe entre las dos clases. El capitalista es el enemigo del trabajador y el trabajador del capitalista por la simple y sencilla razón que el interés del uno es completamente opuesto al interés del otro. El capitalista y el obrero son las dos partes en la explotación de

cualquier industria mientras dure el sistema capitalista. El obrero no puede moverse, no puede aplicar su trabajo de ninguna manera sin permiso del capitalista que dispone de la tierra y de todos los medios de producción. Forzosamente tiene que hacerle al capitalista socio en su producción, y cuando viene la repartición de los productos es bien claro que cuanto mas recibe uno tanto menos recibe el otro. Así es que el interés del uno es contrario al del otro, y se comprende que el capitalista tiene un interés muy positivo en que haya el numero mas grande posible de trabajadores en la miseria, por que en estas circunstancias él está mas seguro de poder comprar los esclavos que necesita á bajo precio, por la competencia entre ellos que les obliga á aceptar cualquier salario.

En tales circunstancias suelen decir los patrones que la mano de obra cuesta poco ó casi nada, sin reflexionar que esto quiere decir que el trabajador cuesta poco ó gana poco y por consiguiente se hunde en la miseria.

Continuara.

LA VENGANZA

Los telegramas anunciaban que una bomba acababa de estallar en el «Liceo» el teatro mas lujoso de Barcelona, matando unas veinte personas é hiriendo á otras cincuenta.

Dichos telegramas añadan que este atentado era debido á los anarquistas que querian vengar á Pallás. Sea ó no verdad, la leyenda se ha hecho: para todos ahora son los anarquistas que han tirado la bomba, y ¡cosa extraña! entre los anarquistas en que la vida es un hecho de solidaridad y afecto mutuo, pocos se han encontrado que desaprobaban completamente este acto, tal cual lo habían presentado los telegramas, sino que al contrario de ello, la mayor parte lo aplaudieron.

Esto demuestra un estado de conciencia que la burguesía hará bien de meditar.

La burguesía ha sido feróz y desapiadada para con los anarquistas, los ha batido como á fieras. Por una palabra mas fuerte que otra en la tribuna por un artículo algo mas violento que de costumbre en un diario, ó por *afiliación* á un agrupamiento anárquico se les aplicaba años de prisión mientras se toleraba violencias incomparablemente mas fuertes en aquellos de su clase. Por simples delitos en la vía pública donde otros hubieran tenido ocho días de prisión, un anarquista estaba seguro de tener para seis meses.

Quien siembra viento cosecha tempestad. Perseguidos, maltratados, los anarquistas que con razon combaten la autoridad y la explotación, no han podido por mas tiempo tener consideración. Han aceptado la lucha y se han defendido. La burguesía redobla en ferocidad y no consigue otra cosa que provocar represalias.

En Francia hacia apalear á sablazos á los compañeros de Clichy que con armas en la mano habían intentado afirmar sus derechos en manifestar sus ideas; algun tiempo despues se intentó hacer volar á los jueces que habían pronunciado la condena de nuestros compañeros.

El día mismo en que se debía sentenciar al autor de las explosiones, volaba la tienda del delator que lo había entregado á la policía.

La víspera de la explosion en la casa Very, la burguesía había hecho encarcelar á todos los anarquistas que conocía. ¿Esto impidió se cumpliera la venganza? No!

En España, la ejecución de los rebeldes sublevados en Jerez, habrá producido el acto de Pallás; y la ejecución de éste, la explosion en el «Liceo».

Los burgueses se proponen en poner á los anarquistas fuera de la ley. ¿Acaso no lo están ya desde el momento que sin causa justificada se les persigue y encarcela sin piedad.

La violencia arrastra la violencia. Cuanto mas sean perseguidos los anarquistas, tanto mas reñida será la lucha que sostienen.

Cuando la fierá está estrechada tiene que hacer fuerza sobre los asaltadores. Puede la burguesía prepararse el luto, pues ya no podrá parar la marcha de las reivindicaciones.

Fiel á sus costumbres, obedeciendo á su cobardía habitual y á los que la pagan, la prensa burguesa ha derramado lágrimas interesadas sobre las víctimas (de las cuales se burla realmente) y ha reclamado el arresto de los anarquistas que tanto teme.

Hasta M. Clemenceau, este Robespierre de paja que se horroriza y anatemia, dice: «Pero matar, destrozár á infelices que están fuera de la batalla aparentemente, sin otro motivo que la necesidad del asesinato y la sangre por la sangre, esto no se había visto desde el tiempo de Ne-

ron. La dinamita hace del primer loco una máquina de caruaje mas peligrosa que Neron mismo».

Cierto, si tuviésemos la bomba en la mano y que fuera preciso tirarla en el medio de una asamblea de burgueses anónimos, sabiendo que ha de matar á mujeres y niños, por mas que sea nuestro odio á la clase burguesa, no dudamos que á muchos de nosotros les faltaría el ánimo delante de una semejante hecatombe.

Pero si hubiésemos sufrido todavía mas por esta sociedad horrible que tantos desgraciados aplasta, puede ser tambien que entre nosotros hubieran quienes no tendrían tantos escrúpulos.

Los rufianes de la política debían fijarse en una cosa: la guerra ha cambiado de frente, se sufre siempre por causa de las instituciones políticas, se las abomina, pero no se odia mas á los hombres políticos sabiendo que la supresion de ellos no traerá ningun cambio, solo se les desprecia; y esto es todo lo que merecen.

La guerra se ha vuelto social, se vé que todos nuestros males resultan de las instituciones económicas y es contra los individuos que representan y sostienen estas instituciones que se dirige el odio de los explotados. En esta guerra nadie está fuera de la lucha: se vive ó se muere de ella.

¿Acaso fué mas metido en la lucha que los burgueses del «Liceo», el obrero minero que por hacerse solidario con sus compañeros había tomado parte en una huelga y por tal motivo fué echado brutalmente á la calle por la compañía minera, y despues de muchos sufrimientos se suicidó haciéndose destrozár tambien por la dinamita?

¿Acaso toman una parte mas activa que el burgués mas retirado los que mueren de miserias, por el frío, el hambre, y pasan su vida triste y penando, sin haber podido nunca satisfacer completamente uno de sus deseos?

Y la madre que vende su sudor y salud al patron que la explota, víctima de la miseria se entrega desesperadamente á la prostitución, y priva á su propio hijo de su seno para criar el hijo del rico. ¿Ella tambien está fuera de la lucha?

Millones de pobres sufren y mueren en nuestra sociedad sin haber pensado nunca en la posición que ocuparon y la que debían tener, sin haber preguntado nunca de que fuente venia el lujo de sus explotadores, ni el porqué estos disponían de todo sin producir nada; mientras que ellos los explotados en recompensa de sus producciones, cosechaban nada mas que miserias y privaciones.

La terrible máquina social no dejó de aplastarlos; se han muerto penando, al lado de las riquezas y del lujo que habían contribuido en producir despues de haber pasado su vida en la miseria y las privaciones.

Eran estos fuera de la lucha, y sin embargo es sobre ellos que ha recaído el peso de la guerra!

El buen burgués que no ejerce ninguna industria no explota directamente á nadie, vivió de las rentas que le rinde su capital colocado en los bancos, puede el tambien creerse fuera de la lucha, y comprendiendo que la sociedad está mal organizada exclama: ¡Oh que triste es! ¡Hay miserables que se mueren de hambre! Talvéz tomará participación en una fiesta de beneficencia y hasta sacrificará algun dinero para socorrer á los infortunados que le habrán indicado los periódicos. Con esto, tiene la conciencia tranquila; ha ayudado tanto como *ha podido* para reparar las injusticias de la suerte; no toma parte ninguna en la política, nunca ha traído embarazos á las reivindicaciones de los explotados percibe un beneficio sobre su capital, pero no empleando á ninguno, *el no puede ser acusado de explotador; nadie entonces puede hacerlo responsable de los males que azotan este valle de miserias* ¡Todo está por lo mejor!

Si bien es verdad que hay explotados bastante corrompidos para no sufrir en su dignidad y conformarse con las limosnas que les tiran los repletos, en cambio hay otros que han raciocinado sobre sus condiciones; han buscado las causas de sus miserias y no quieren mas soportarlas.

Actualmente hay algunos de los explotados que no quieren mas aceptar la muerte por el hambre sin protestar. Por ejemplo el compañero Villisse largando un tiro sobre la muchedumbre que aclamaba los esbirros del verdugo de Rusia. Otro ejemplo: el compañero Leauthier, que encontrándose sin recursos trató de asesinar al diplomático búlgaro, diciendo que en matar á un burgués cualquiera, era seguro no pegar á un inocente.

Han llegado estos á comprender que su miseria era el resultado del lujo de los ricos, que su exceso de trabajo era de la bogazaneria y de la vanidad de los parásitos. Se han convencido que si sus hijos iban vestidos de andrajos y no tenían todos los días el pan necesario era para que las mujeres de los burgueses pudieran ostentar en teatros suntuosos, ricos brillantes sobre sus pechos desnudos, arrebujarse con valiosas sedas y blon-

das, con suaves pieles, mientras hay tantos que andan casi desnudos.

Y solamente por el hecho de atribuir á los anarquistas la bomba del «Liceo», demuestra que la burguesía se inquieta al medio de su lujo y que empieza á comprender que hay quien tiene el derecho de pedirle cuenta.

Cierto, que para llegar á ejecutar este atentado es preciso tener el corazón herido por el odio y corroyado por los sufrimientos.

Para que los anarquistas cuya preocupacion dominante es la justicia, puedan llegar en aplaudir friamente la muerte de tantas personas culpables solamente por pertenecer á la clase de los privilegiados, es preciso que sean bien profundamente ulcerados.

Que los burgueses atacados les tiran el anatema es la lógica humana.

Pero si reflexionan sobre las miserias creadas por el órden social del cual sacan sus provechos á las vidas humanas diezmadas por su avaricia, deberían extrañarse de que París y otras capitales todavia existan.

(De *La Révolte*, Noviembre 1893.)

La dinamita operando

—o—

Otra vez nos felicitamos de poder comunicar con gran satisfaccion de que la burguesía en París ha recibido un nuevo golpe por medio de una explosion de dinamita en el café «Terminus» donde se recreaban á espensas de la miseria gran número de individuos perteneciente á la criminal clase capitalista como son banqueros! aristócratas, magistrados y militares de alta graduacion.

La bomba humanitaria que fué lanzada en el aristócrata café Terminus hirió á veinte canallas perteneciente á la clase opresora.

Aplaudimos este humanitario hecho como tambien el heroismo del compañero que lo llevó á cabo defendiéndose revolver en mano con el cual hirió á dos esbirros en el momento de ser preso.

En otra ocasion podremos ofrecer mayores detalles de este hecho al cual saludamos con el grito de ¡Viva la venganza de Vaillant!

Movimiento Social

—o—

ESPAÑA

Recortamos lo siguiente de una carta que se nos comunica:

¿Sabeis lo que se pasa en este pais dorado que se llama España?

No! Nunca se lo podria figurar. Son los anarquistas victimas de persecuciones atroces, torturas sin nombre, arbitrarias vejaciones, suplicios, deportaciones, asesinatos.

En España desde que nuestro amigo Paulino Pallás demostró á la sociedad burguesa que los hombres de corazón prefieren cien veces la muerte á la esclavitud, no se persigue á las fieras de los bosques con mas rabia que lo que se nos persigue á nosotros en este pais legendario de los castillos de naipes.

Pallás lo había dicho: «La venganza será terrible».

Un mes despues de su ejecución, día por día, el teatro del «Liceo» de Barcelona estaba sembrado de cadáveres. Las bombas que no habían podido matar á Martínez Campos, tronchaban los cuerpos de 15 señoras y diez caballeros.

Despues del acto de Pallás, más de quinientos compañeros han sido encerrados en las cárceles militares de *Barcelona solamente*.

Se han hecho arrestaciones en masa en Madrid, Valencia, Sevilla, Cadiz, Málaga, Bilbao, Valladolid Córdoba, Tarragone, Gerona, Jerez de la Frontera, etc., etc. Cada prisionero ha sido pasado á *tabac* «golpeado» de un modo atroz. En las cárceles se ha restablecido la iniquicion y es horrible lo que se pasa adentro.

En Valencia, gracias á la indicacion de un vecino he podido escaparme de las garras de los policías.

Han habido 46 arrestaciones y los cuarenta y seis detenidos han sido tirados al suelo, pateados, golpeados, con palos, de nervios de buey emplomados, por no querer decir á donde yo me había refugiado.

La cárcel de San Gregorio está en reparacion y había en el patio una puerta de hierro que pesaba mil cuatrocientos cuarenta kilos. Esta puerta debía ser trasportada al segundo piso. Para efectuar

EL PERSEGUIDO

este trabajo el director de la carcel escogió ocho compañeros de los mas débiles. Los cabos de vara al número de ocho, uno dos cada compañero, se pusieron al lado de cada uno de ellos, y a la señal dada por el gefe guardian, dijo:

«Arriba la puerta!»
Los pobres hacían lo posible para levantar la enorme masa de hierro y no podían... «Golpéelos!» gritó el guardia-gefe; y los nervios de buey hicieron su tarea. Los golpes caían con fuerza, cuando uno de los compañeros deslomado, gritó: «No se puede!»

Entonces el verdugo gritó: «Si entre ocho no podeis levantarla, que dos de vosotros se retiren y verémos si con seis les será mas fácil.»
Y los golpes redoblaban, y como los infelices no podían levantar: «Que se retiren dos mas!» gritó el chacal.

Los cuatro infelices cayeron unos despues de otros desvanecidos bajo el golpe del baston. Uno de ellos murió; quedando los otros en estado muy grave.....

«La venganza será terrible!»
La prensa española no dice una sola palabra de todo esto. «El Liberal», «El Imparcial» y los grandes periódicos de Barcelona se han contentado en decir que. El acorazado «Navarro» había embarcado cien anarquistas para deportarlos en Fernando-Póo.

La causa de los desheredados es universal, que una infamia se comete en Paris, en China ó en España, no es menos por esto una infamia.

Los periódicos anárquicos han desaparecido. El último que queda en la lucha, «El Corsario», está perseguido por apologia de Pallás, excitacion al homicidio y al saqueo, etc., etc.

Nuestros excelentes compañeros de este periódico nos escriben que la vida está insostenible, pero que sin embargo harán lo posible y lo imposible para combatir hasta el fin el buen combate.

(Copiado de La Revolté, Enero 1894)

Ya nadie ignora el sistema empleado por los magistrados para arrancar revelaciones a Codina, Cerezuelo y otros compañeros referente a los sucesos del «Liceo» de Barcelona.

Desde su arresto, los anarquistas están puestos al régimen del bacalao y pan sin agua. Despues de algunos dias en este régimen, están atormentados por una sed voráz.

Se les presenta entonces ante el Juez de Instruccion el cual tiene preparado delante y apropiado sobre su escritorio un botijo lleno de agua.

El efecto es irresistible.
El prisionero se precipita instantaneamente para coger el botijo, pero los guardias se lo impiden a la fuerza. Entonces el Juez dice:

«Si me dices la verdad, si nacéis declaracion, este botijo de agua os pertenece y si con este no hay suficiente se os dará otro; pero de lo contrario si no declarais la verdad de todo cuanto sabeis se continuará en darles el bacalao y pan sin agua.»

En esta reedición del suplicio de Tántalo, no falta la barbarie que merece ser señalada.

A pesar de los sufrimientos horrosos de una sed devoradora; los infelices anarquistas se negaron a hacer las declaraciones que les exigía por medio de la tortura, el infame magistrado el cual enfurecido por el odio, ordenó se les encerrara nuevamente empleando el mismo sistema del bacalao con pan sin agua.

Ignoramos la suerte que les cupo a nuestros desgraciados compañeros; pues nada de extraño sería de que hayan sucumbido a causa de la sed.

La indignacion que sentimos por estos crímenes salvajes cometidos por las autoridades en España es tan grande, que nos impide hacer comentarios sobre ellos. Cada cual de por sí puede hacérselos segun su criterio.

Nosotros por nuestra parte, deseamos que la venganza sea terrible.

FRANCIA

Mas de 1,200,000 hombres de todas las naciones del continente tomaron parte en las grandes maniobras militares en otoño del año 93.

Han quemado 60,000,000 de cartuchos y han ocasionado un gasto de 150 millones de francos.

Centenares de estos hombres se han muerto; de insolacion, de fatigas excesivas y de maltratamientos.

Sus familias han sido echadas en la miseria; los campos han sido saqueados, y unas cuantas casas destruidas.

Con estos ciento cincuenta millones divididos en partes de mil francos (unas por otra, se habría hecho vivir a ciento cincuenta mil familias durante un año.

(De La Revolté)

Pues venga esa asalariada y prostituta prensa burguesa, estos jesuitas de todos colores con su sanguinaria hipocresia para hablarnos de sus cañones, de sus nuevos fusiles de repetición (los Level), estos mismos con que se hizo el masacre de obreiros, mujeres y niños en Tourmies) de sus valerosos y heróicos galonados de la disciplina y submisión de sus infatigables soldados.

Que vengan a convencernos con sus argumentos estupidos de las bellezas del militarismo y del patriotismo. Si nos demuestran que todas esas inmundicias militares con galones y condecoraciones y esas herramientas de destruccion son de alguna utilidad para el bien general de la humanidad entonces tendrán un motivo para quejarse por los burgueses que caen víctimas por la mano de los anarquistas.

Casas Varias

Los compañeros de «El Derecho a la Vida» de Montevideo, avisan a los compañeros de Buenos Aires, que tengan cuidado con G. Abad. Hay varios desengañados.

Agradecemos a los compañeros de «El Derecho a la Vida» este aviso, notificandoles que ya hacia algun tiempo que andábamos con precaucion.

Nosotros por nuestra parte damos tambien el aviso a todos los compañeros para que estén a lá expectativa del tal individuo.

Están en un error los compañeros de «El Derecho a la Vida» al publicar que «El Perseguido» ha desaparecido por causa de arbitrariedades de la policia.

Hacemos constar que «El Perseguido» nunca ha desaparecido y por mas perseguido que sea la policia es impotente para hacerlo desaparecer.

No sabemos ni nos importa saber de donde habrán tomado semejante noticia los compañeros de «El Derecho a la Vida».

Nosotros los que hemos hecho publicar un aviso a todos los compañeros para que no manden comunicacion de ninguna especie a la casilla de correo, porque está intervenida por la policia pero esto no equivale a decir que «El Perseguido» haya desaparecido.

Suscripcion a favor de «El Perseguido»

LISTA N. 68—CAPITAL

D. M. 0,50, S. M. 1, A. V. 0,50, Mezzo Vigo 0,50 Cain Bereque y un mueblero 1,50, cualquiera 0,50 Pincha 0,50, Barquese 0,50, Gerente 0,50, S. M. 0,50, Un alfarero 2, Alpagatero 1, Come mondongo 0,50, Corredor de Bolsa 0,20, Clavos y semillas de un zapatero 1, E. L. 0,50, Hilos de un alpagatero 0,50, Voldes 0,50, Fernando 0,50, Enrich 0,50 Senan 0,50, Marat 0,50, Rotger 0,20, Un capador de burgueses 0,20, Dos desheredados 0,50.

Grupo Mártires de Sicilia

Un anarquista 0,30. Una bomba 0,05, mueran los carneros contrarios de los anarquistas 0,10, Uno de Legade 0,10, J. Gonzalez 0,20, Quisiera tener una bomba de dinamita 0,20, Muero por la Tomasa 0,10, Fragara la anarquia la infame burguesia 0,10, No tengo más 0,10, Un niño 0,10, A. R. 0,15 De Balcarce el Colorado 1.

Recolectado por el Grupo «Mártires de Sicilia» 2,50. Entregado al Grupo «La Solidaridad» la mitad de su importe, resulta a favor de «El Perseguido» 1,25.

Un riojano que tiene una bomba para Sagasta 1, Un bastardo estremeño 0,50, Un argentino 0,20 De un compañero que abonó por un gasto en la expedicion 2,55.

INTERIOR

De un buen burgues que desea la R. ps. 100,00 S.L. 2,00 un discipulo de Galeno 5,00 un id de Gigaró 1,00 el Gigaró 1,00 una beata de Lujan 4,00 uno que en Lujan lo encerraron con una peregrina 1,00 la peregrina 1,00 Total ps. 115,00

(Nota) De esa cantidad corresponden ps. 50 para la impresion de «un folleto de propaganda anarquica, y lo restante ó sean 65 ps. para «El Perseguido» Benedetto 2,00 Greahé 5,00 Bianchi 5,00 o Tort 1,00 Ferrari 1,00 Forta 1,00 uno que hace laminas para los muertos 2,00 de un convidado 0,80 uno que vende dulce 0,30 un enfermo 0,20 un amigo de Jeréz 1,00 otro id. 0,50 otro amigo Francés 0,50 el que

escribe 0,50 un panadero 0,50 un francés 0,20 el portador de la carta 0,50 mister York 0,50 un albañil 0,50 el cura de Santa Cruz 0,50 Krapotkine 0,50 Yo mismo 0,35 un bandolero 0,25 Del Rosario, 0,50 R.C. para la propaganda 1,00 cualquiera 0,20 un bastardo extremeño 2,00 Juan Caro 1,00

(Nota) El N° 67 de «El Perseguido» ocasionó una diferencia de diez ps. de mas de la cantidad que consta en la totalizacion sobre los gastos de expedición y correo, lo cual no habiamos previsto antes de imprimirlo.

En el presente número salvaremos la diferencia haciendo constar que suman 28,50 los gastos, en lugar de 18,50, por lo tanto quedó en caja 8,82, en lugar de 18,82

Total entradas	ps. m. n.	124,30
Sobrante del N° anterior	" " "	8,82
Total	ps. m. n.	133,12

SALIDAS

Tirage de 4,000 ejemplares	ps. m. n.	64,00
Gastos de correo	" " "	28,50
Gastos por impresiones de avisos	" " "	6,00
Total	ps. m. n.	98,50
Queda en caja	" " "	30,62

Suscripcion a favor de la viuda e hijos del valiente anarquista Paulino Pallás asesinado por la burguesia española.

LISTA N° 4

Capital.—Borrillo 0,50 Oreste 0,50 F. Francencha 0,50 Bonchado 0,50 Modena 0,50 Varios compañeros que aplauden a la bomba de Pallás 17,65 R.C. 1,00 un bastardo estremeño 0,50 uno idem 1,00 un bastardo extremeño 1,00 Juan Caro 1,00

Total	ps. m. n.	23,65
Sumas anteriores		113,20
Total recaudado	ps. m. n.	137,85

Suscripcion a favor de los compañeros detenidos y sus familias.

CAPITAL

LISTA N° 2

Varios compañeros que aplauden la bomba de Pallás 3,00 Del grupo mártires de Sicilia 1,25 A. O. 1,50 Total ps. m. n. 5,75

INTERIOR

Mister York 0,50 un albañil 0,50 El cura de Santa Cruz 0,50 Krapotkine 0,50 Nicoletti y P Sinossi 4,00 Para los presos 2,00 yo mismo 0,30 un bandolero 0,25

Total	ps. m. n.	14,30
Suma anterior	" " "	17,75
Recolectado	ps. m. n.	32,05

Salidas	ps. m. n.	15,00
id	" " "	100,00
id	" " "	16,05
Deficit	ps. m. n.	99,60

Grupo «Juventud Comunista Anarquica» para la publicacion de la «Conquista del Pan» por P. krapotkine

Me cago en el «Estado de Sitio» 0,50 uno que tiene odio a los capataces y desea el exterminio de los patrones 0,20 un descamisado que trabaja como un burro y no puede dar pan a sus hijos 0,20 un zapatero descalzo 0,10 para folletos 1,00

Total	ps. m. n.	2,00
Recaudado de anterior	" " "	276,13
Total recaudado	ps. m. n.	278,13